
第 12 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 令和３年３月23日 決裁 令和３年３月 日

議 長 副議長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 令和３年２月18日（木曜日） 開会 13時25分 閉会 14時25分

開 催 場 所 第二・第三委員会室

出 席 委 員
荒木、山本、三上、木下、渡邊、寄谷、本間、田村、 事

務

局

竹谷事務局長

柴田、水口、議長 深村次長

欠 席 委 員 なし 壽崎係長

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い全て報告済みとした。

（１）公の施設の指定管理者の指定について（池の前水上公園キャンプ場）

（２）令和２年度一般会計補正予算について（道営土地改良事業負担金について）

（３）滝川市緊急農地排水対策支援事業分担金に関する条例を廃止する条例について

（４）市道路線の認定及び廃止について

（５）滝川市道路構造等条例の一部を改正する条例について

（６）滝川市都市公園条例の一部を改正する条例について

（７）除排雪の実施状況について

（８）都市公園の廃止について

（９）令和２年度交付金事業の繰越しについて

（10）下水道事業経営戦略（公共下水道事業）について

（11）令和２年度滝川市公営住宅事業特別会計補正予算について

（12）滝川市基金条例の一部を改正する条例について

（13）滝川市営住宅開西団地建替基本計画について

２ 第１回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

なし

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 荒 木 文 一 ○印



令和３年２月15日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

令和３年１月19日付け滝議第153号にて通知のありました第12回経済建設常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

産業振興部長 鎌 田 清 孝

産業振興部産業振興課長 稲 井 健 二

産業振興部産業振興課長補佐 茶 木 哲 也

産業振興部産業振興課主査 三 並 義 紀

産業振興部農政課長 菊 田 健 二

産業振興部農政課長補佐 小 谷 友 宏

産業振興部農政課係長 塩 入 正 行

建設部長 山 崎 智 弘

建設部土木課長 尾 崎 敦

建設部土木課長補佐 辻 本 一 浩

建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 東 忠 司

建設部土木課係長 山 口 祥 弘

建設部土木課係長 出 村 辰 夫

建設部土木課主任技師 内 田 喜 大

建設部土木課主任主事 山 田 智 彦

建設部都市計画課長 加 地 幸 治

建設部都市計画課長補佐 遠 藤 友樹弘

建設部都市計画課係長 古 山 貴 昭

建設部建築住宅課長 田 村 拓 也

建設部建築住宅課長補佐 横 田 和 典

建設部建築住宅課長補佐 秋 山 恭 範

建設部建築住宅課係長 和 泉 譲

（総務部総務課法制文書係）



第 12 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 令和３年２月 18 日（木）

午後 1時 30 分

場 所 第二・第三委員会室

○ 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は１定議案関連）

２ 第１回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

《産業振興部》

◎（１）公の施設の指定管理者の指定について（池の前水上公園キャ

ンプ場）

（資料）産業振興課

◎（２）令和２年度一般会計補正予算について（道営土地改良事業負

担金について）

（資料）農政課

◎（３）滝川市緊急農地排水対策支援事業分担金に関する条例を廃止

する条例について

（資料）農政課

《建設部》

◎（４）市道路線の認定及び廃止について （資料）土木課

◎（５）滝川市道路構造等条例の一部を改正する条例について （資料）土木課

◎（６）滝川市都市公園条例の一部を改正する条例について （資料）土木課

（７）除排雪の実施状況について （資料）土木課

（８）都市公園の廃止について （資料）土木課

◎（９）令和２年度交付金事業の繰越しについて （資料）都市計画課

（10）下水道事業経営戦略（公共下水道事業）について （資料）都市計画課

◎（11）令和２年度滝川市公営住宅事業特別会計補正予算について （資料）建築住宅課

◎（12）滝川市基金条例の一部を改正する条例について （資料）建築住宅課

（13）滝川市営住宅開西団地建替基本計画について （資料）建築住宅課
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第12回 経済建設常任委員会

R3.2.18 (木)13：30～

第二・第三委員会室

開 会 １３：２５

委 員 長 皆さん、お疲れさまです。若干時間前でありますけれども、ただいまより第12

回経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静でありますが、委員全員出席です。議長に出席いただいております。

傍聴につきましては、山口議員、佐々木議員、安樂議員、東元議員となってお

ります。報道は、今のところ予定はございません。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 それでは、早速１、所管からの報告事項についてでありますが、◎につきまし

ては定例会の議案関連となっておりますので、事前審査に至らぬようご配慮を

願います。

それでは、産業振興部の（１）、公の施設の指定管理者の指定について（池の前

水上公園キャンプ場）について説明を求めます。

（１）公の施設の指定管理者の指定について（池の前水上公園キャンプ場）

三並主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしと確認をいたします

（１）については、説明済みといたします。

それでは、（２）、令和２年度一般会計補正予算について（道営土地改良事業負

担金について）説明を求めます。

（２）令和２年度一般会計補正予算について（道営土地改良事業負担金につい

て）

塩入係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしと確認をいたします。

（２）については、説明済みといたします。

それでは、（３）、滝川市緊急農地排水対策支援事業分担金に関する条例を廃止

する条例について説明を求めます。

（３）滝川市緊急農地排水対策支援事業分担金に関する条例を廃止する条例に

ついて

塩入係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしと確認をいたします。

（３）については、説明済みといたします。

ここで所管の入替えがありますので、暫時休憩いたします。
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休 憩 １３：３１

再 開 １３：３３

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。

建設部所管の関係で（４）、市道路線の認定及び廃止について説明を求めます。

（４）市道路線の認定及び廃止について

東 係 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしと確認をいたします。

（４）については、説明済みといたします。

続いて、（５）、滝川市道路構造等条例の一部を改正する条例について説明を求

めます。

（５）滝川市道路構造等条例の一部を改正する条例について

山口係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで確認をいたします。

（５）については、説明済みといたします。

引き続き、（６）、滝川市都市公園条例の一部を改正する条例について説明を求

めます。

（６）滝川市都市公園条例の一部を改正する条例について

山口係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしと確認をいたします。

（６）は、説明済みといたします。

続いて、（７）、除排雪の実施状況について説明を求めます。

（７）除排雪の実施状況について

出村係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

田 村 これは、今年、去年から見たらこの表のとおりすごく多いわけですけれども、

多いからといって除雪はなされなくてもいいということではないということで、

つい先月も高校通りで衝突事故が起きたりしています。それで、市内を見ると

やはり排雪した後、すぐもう山になっているというようなことで、民間の排雪

業者と市の除雪と、その辺の話合いというか、ルールというか、そういうもの

は確定しているのですか。

辻本課長補佐 田村委員、雪出しについてのお話でしょうか。雪出しについては、市民からの

通報とかがあった場合には、直接出しているところを見た場合には、こちらで

指導をするようにいたしております。また、警察等に協力をいただきながら、

悪質な雪出しについては指導するようにしております。ただ、事前に協議とな
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りますと、民間業者なので、数も多数ありますし、全てを把握しているわけで

はありませんので、そこまでは実施していない状態であります。

田 村 これは苦しい答弁で、当然そうだと思います。民間業者も大変だとは思うので

すが、やはり市としてはこの雪国にいるのだから、排雪をもっと小まめにすべ

きだと。例えばそれに予算がかかったところで、市民は安心するだけいいと思

う。空知をずっと見てきたら、どこでも予算オーバーでもって補正出して排雪

しているというような状態なので、滝川は地方から来たお客さんに排雪が非常

に悪いねと、道路が狭いねというようなことを言われているので、ぜひ排雪を

もう少し増やして、予算も足りないなら増やすべきだと思うのですが、いかが

ですか。

辻本課長補佐 ご指摘の、特に田村委員のそばの高校通りというのは、明日、あさって等に計

画していますので、今非常によくない状況だと思います。

あと補正の関係ですが、他市町村の補正状況の全てを把握しているわけではあ

りませんが、滝川市は除排雪に備える当初予算を５年、10年の降雪量に耐え得

る予算を確保するように努め、対応しております。ただ、今年のように降雪量

は平年並みであっても、気温が低いため積雪等が下がらない状況等も考えられ

ますので、その際には補正を行い、今年度は何とかぎりぎり間に合いそうなの

ですけれども、相手が自然相手なので、見極めに苦慮しているところでありま

す。

田 村 これは、毎年のことなので、やっぱり臨機応変に、降ったときは様子を見て早

めにするとか、やはり事故があってからでは遅いのですから、さっき言ったよ

うに臨機応変ということが非常に大事だと思うのです。だから、計画でもそれ

だけの予算を組むなり、足りなかったら補正すればいいのだから、難しく考え

ないで、市民の安全のために、ぜひこれ大事な問題なので、しっかり除雪して

ほしいと思います。

辻本課長補佐 委員のおっしゃることは重々承知していますけれども、予算があったとしても、

当初準備する排雪に対する人員ですとか機械等にも限りがありますので、予算

があるからといって一遍に量ができるわけでもありませんので、降り始めから

計画的に、降っても対応できるような体制を引き続き取っていきたいと考えて

おります。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（７）については報告済みといたします。

（８）、都市公園の廃止について説明を求めます。

（８）都市公園の廃止について

山田主任主事 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

寄 谷 東団地広場なのですけれども、団地内広場へ機能転換ということですが、この

横に浴場があると思うのですが、これについては解体するのでしょうか。

山田主任主事 横の浴場についてのご質疑ですけれども、こちらについては解体等の予定はご

ざいません。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）
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委 員 長 それでは、質疑なしということですので、（８）は報告済みといたします。

（９）、令和２年度交付金事業の繰越しについて説明を求めます。

（９）令和２年度交付金事業の繰越しについて

古山係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 報告が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 ないということで確認をいたします。

（９）については、説明済みといたします。

（10）、下水道事業経営戦略（公共下水道事業）について説明を求めます。

（10）下水道事業経営戦略（公共下水道事業）について

古山係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。よろしいですか。

（なしの声あり）

委 員 長 質疑なしということで確認をさせていただきます。

（10）については、報告済みといたします。

続きまして、（11）、令和２年度滝川市公営住宅事業特別会計補正予算について

説明を求めます。

（11）令和２年度滝川市公営住宅事業特別会計補正予算について

和泉係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。ございませんか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで、（11）については説明済みといたします。

（12）、滝川市基金条例の一部を改正する条例について説明を求めます。

（12）滝川市基金条例の一部を改正する条例について

和泉係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで確認をいたします。

（12）については、説明済みといたします。

（13）、滝川市営住宅開西団地建替基本計画について説明を求めます。

（13）滝川市営住宅開西団地建替基本計画について

秋山課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

本 間 １点だけなのですけれども、令和元年５月の第２回の当委員会の中でサ高住と

子育て支援のエリアについて、要するに開西団地の組み替えの考え方について

ご説明をいただいたのだけれども、この中に移転済みという部分だと思うのだ

けれども、それについての現況の説明をいただきたいなと思います。

秋山課長補佐 すみません。表記のほうが移転としか書いていませんので、言葉が足りなかっ

たというところはおわび申し上げます。この移転という言葉につきましては、
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基本的に入居者が他の団地に移転をしたという理解としてお願いいたします。

本 間 いや、そうでなくて、令和２年にそれを行うというふうに説明を受けていたの

だけれども、それの現況はどうなっているのかということと、それからこれが

開西団地の計画だとしたら、その計画にはもう既に組み込む必要がないと思わ

れているということになるのか、どういうことなのか説明いただきたい。

秋山課長補佐 すみません。説明が少なくて申し訳ございません。この基本計画につきまして

は、まず公営住宅の部分に関しまして計画を進めるもので策定をさせていただ

いた部分でございます。ご質疑のありましたとおり、この移転計画、３ページ

目の右下の肌色となっている部分の状況でございますが、現在におきまして事

業者による概算の事業費の積算でありますことと、あとは建築基準法等におけ

る法的な確認を現在関係機関と進めているところでございます。その精査によ

りまして、今後の方向が決まっていくことですから、今の段階では現在進行中

ですということでご説明をさせていただきたいということをご理解いただきた

いということになります。予定どおりにはいっていないということでご理解願

います。

本 間 少し聞いていたりはしていたものですから。だけれども、今後どうしていきた

いと思われているのか、必ずしも確定できるものではないことは、相手もいる

し、それから躯体の云々ということももしかしたらあるのかもしれないし、だ

からもうちょっと具体的なことと、それから今後についてどのように展望を描

こうと思われているのかについてご説明いただきたいと思います。

田村課長 本間委員から質疑のございました件でございますが、秋山課長補佐が申し上げ

ましたとおり、相手方におきまして概算事業費の積算を行っておりまして、市

に関しましては建築に関する法的な確認を関係機関と進めているというところ

でございます。なかなか当初の予定どおりには進んではおりませんが、今後事

業費の積算、あと法的な確認等々の中で、できれば当初の計画どおり進めてま

いりたいと考えておりますが、民間事業者でありますので、もしかしたら事業

費との収支のバランス等々も考えてということも出てくるかもしれませんが、

我々としては当初の予定どおり進めていきたいと考えておりますので、ご理解

いただければと思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

寄 谷 今の部分と重なるのですけれども、新しい住宅のほうでは子育て世帯の入居を

想定し、６戸計画するということなのですが、この子育て世帯に関しては民間

と競合するので、その進行によっては６戸で足りるのかどうかという問題が出

てくると思うのですが、その辺の計画の変更とかというのはあるのでしょうか。

秋山課長補佐 あくまで公営住宅の区分といたしまして、建築住宅課内協議を進めてきた部分

ではございます。その中で１ＬＤＫ、２ＬＤＫ、３ＬＤＫをどういうふうに設

定をしていくかというところで進めてきたところでございますが、過去２年間

におけます空き待ち登録の募集で、何ＬＤＫに入りたいですかというところの

質問をさせていただいていたなかで３ＬＤＫに入居する予定のパーセンテージ

が約20パーセントほどございます。今回42戸のうち３層の建物で９戸にするか

６戸にするか３戸にするかということで計画を進めてきたところですが、その

数字の近似値の数字であります６戸を今回計画しようということで決定したも

のでございます。ただ、最初に言われましたとおり子育て世帯の住居、この数

値上の関連としては今回は設けておりません。あくまで公営住宅上の数値とし
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て整理したという形でございます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 質疑はこれ以上ないということですので、（13）については報告済みといたしま

す。

ここで所管の皆さんはご退席をいただいて結構です。

２ 第１回定例会以降の調査事項について

委 員 長 それでは、２、第１回定例会以降の調査事項について、資料のとおりというこ

とでよろしいですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 ３、その他について、事務局はなしということで、委員の皆様からございます

か。ございませんか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 ４、次回委員会の日程につきましては、正副委員長にご一任をいただくことで

よろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、以上をもちまして第12回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：２５


